



L'ASSOCIATION QUÉBÉCOISE POUR L'ÉVALUATION D'IMPACTS (AQÉI)

L'AQÉI est une organisation à but non lucratif (OBNL) qui regroupe toute personne intéressée par les évaluations d'impacts et la participation publique dans le domaine de l'environnement. Elle s'intéresse plus particulièrement à l'utilisation de ces outils dans les processus de planification et de prise de décision. L'AQÉI regroupe environ 500 professionnels provenant des milieux privés, gouvernementaux et universitaires.

PLUS DE TRENTE ANS D'HISTOIRE

C'est à l'occasion du colloque annuel de l'International Association for Impact Assessment (IAIA) de 1989, organisé à Montréal, que l'idée de créer une telle association au Québec a germé. Ce vœu, provenant de professionnels de tous les horizons (employés du gouvernement, consultants privés, universitaires...), a été exaucé en 1991 avec la fondation de l'AQÉI.

PLUSIEURS PARTENARIATS AVEC D'AUTRES ASSOCIATIONS

Elle est affiliée à l'IAIA et membre du Secrétariat international francophone pour l'évaluation environnementale (SIFÉE). L'AQÉI collabore avec différentes associations québécoises comme l'Association des biologistes du Québec (ABQ) et le Regroupement des géographes du Québec (RGQ) qui comprennent plusieurs praticiens de l'évaluation environnementale. Elle a également des ententes avec des associations

canadiennes similaires et membres de l'IAIA tels que la Ontario Association for Impact Assessment (OAIA) et la Western and Northern Canada Association for Impact Assessment (WNC-IAIA) afin de partager de l'information et diffuser les activités des unes et des autres.

LES MISSIONS DE L'ASSOCIATION ET SES ACTIVITÉS

Outre le rassemblement et le réseautage des personnes intéressées de près ou de loin par l'évaluation d'impacts, l'AQÉI a plusieurs missions :

- ⇒ L'amélioration continue des pratiques professionnelles dans le domaine ;
- ⇒ La promotion de l'utilisation de l'évaluation d'impacts ;
- ⇒ Une meilleure communication et compréhension des rôles des différents acteurs de la discipline.

L'AQÉI est un acteur qui compte dans l'évaluation environnementale québécoise. Son expertise est reconnue et a su peser dans l'évolution des pratiques au fil des années. L'association est souvent consultée lors de la planification de réformes législatives environnementales, comme ce fut le cas avec la nouvelle Loi sur la qualité de l'environnement adoptée en 2017.

De nombreuses activités de réseautage et de formation sont proposées, allant de l'organisation d'un congrès annuel, de conférences et de webinaires à des sessions de formation aux lois environnementales québécoises et canadiennes.



Elles traitent de l'ensemble des sujets couverts par l'évaluation environnementale et suit l'évolution du domaine : la prise en compte des changements climatiques dans l'évaluation environnementale, les nouvelles tendances en évaluation environnementale (approche par enjeu, etc.), l'analyse des impacts cumulatifs, l'évaluation environnementale stratégique, etc.

L'ASSOCIATION RÉALISE ACTUELLEMENT DEUX PROJETS D'ENVERGURE :

⇒ Le projet « Mieux communiquer les études d'impact » vise une meilleure compréhension par le public, les médias et les décideurs de ce que sont les études d'impact environnementales et sociales afin de lever les confusions quant aux rôles des différents acteurs du domaine, et de mieux faire connaître l'évaluation environnementale au

Québec. Cette volonté de vulgarisation s'accompagne d'un travail de fond sur l'accessibilité des études d'impacts en tant qu'outil de communication et de prise de décision collective, en favorisant des études plus concises et centrées sur les réels enjeux des projets.

⇒ Le projet de Système de reconnaissance professionnelle (SRP) des personnes réalisant ou révisant des études d'impact vise à l'amélioration des compétences et des pratiques et ainsi contribue à la performance des processus d'évaluation environnementale.



POUR EN SAVOIR PLUS

Vous pouvez vous informer davantage sur l'AQÉI en consultant son site web: www.aqei.qc.ca

Contact

Courriel : aqei@aqei.qc.ca

Réseaux sociaux



@aqei1



AQÉI